

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañIA DE NAVEGACION A VAPOR DE LOS SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas
Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS
Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades á
los señores Cargadores y Pasajeros en la lí-
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-
blece un doble servicio á partir del 1.º de
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas á
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

LOS PRIMEROS EFECTOS

Apenas planteados los presupuestos y sus
leyes complementarias, el clamoreo se ha
hecho general.

El aumento de precio que ha experimen-
tado el trabajo, el aumento del timbre y los
novísimos derechos reales han sido las pri-
meras reformas que se han dejado sentir;
los fumadores tienen que dejarse el vicio ó
disminuir la ración porque excepto los que
gozan de mediano desahogo, para los demás
es insoportable ese 20 por 100 que añade la
Tabacalera al precio de sus pésimas labores.

En cuanto al timbre se exige para todo,
hasta para respirar, y con los selillos se nos
llevan un ojo de la cara.

Los derechos reales hacen imposible la
movilización de la propiedad; antes que ven-
der, que comprar, que arrendar ó que heren-
dar, hay que hacer números para ver si lo
que nos pide el fisco responde al beneficio
que puede proporcionarnos la operación.

Y esto todavía no es nada para lo que
vendrá cuando Villaverde rompa el fuego
con todas las baterías del presupuesto con-
tra los contribuyentes.

Desgraciadamente, el ministro de Hacia-
nda es el único que cerradas las Cortes segui-

rá trabajando. Los demás se entregarán al
dulce no hacer nada, esperando unos la jor-
nada de San Sebastián y otros el viajecito
de recreo á los balnearios de más fama. ¿Pa-
ra qué han de estudiar reformas si todas
ellas han de herir intereses de los saguntinos?
Estos intereses son sagrados; sálvense y
que se hunda el país. Quien no descansará
ni de día ni de noche es Villaverde empeña-
do en la labor de desplumarnos.

La verdad es que el país no merece otra
cosa; salvo la Unión Nacional, que al parecer
trabaja, y a algunas corporaciones catalanas
que se disponen á combatir la obra ministerial,
todos los demás están quietecitos espe-
rando sin duda que venga del cielo la salva-
ción.

A las audacias de arriba eólo se contesta
abajo con la pasividad, la resignación y el
silencio.

Y con esta defensa el triunfo del gobierno
es bien fácil.

Ni siquiera se intentará residenciar á los
diputados que han auxiliado á Silvela, unos
con su voto, y otros, los peores, con su silen-
cio y su fuga. Antes por el contrario, esos
diputados volverían á ser elegidos si hoy se
abrieran los comicios.

Mucho de hablar y de quejarse en familia,
pero no se puden actos de virilidad y de
energía á estos jeremías, porque están duer-
mes.

Por nosotros pueden continuar entrega-
dos al dulce sueño; el despertar será horri-
ble, porque aunque entonces quieran, ya no
habrá posibilidad de acudir al remedio.

¡Triste sino el de la desventurada Es-
paña!

EL FINAL DE LA BURLA

Se sigue hablando de la crisis chica que
prepara el Sr. Silvela. El presidente del Con-
sejo desea evitarla; pero ¡ay!, que las espe-
ranzas de los ministeriales prisiones son do-
gime el Sr. Silvela, más animoso para el pro-
meter que para cumplir lo prometido.

¿Cómo el jefe del Gobierno acallará á quie-
nes despertó el apetito si no les dá las carte-
ras ofrecidas? ¿Cómo conjurar las tormentas
domésticas si no se acude al socorrido siste-
ma de tapar bocas pediguñías? Bien se nos
alcanza que el Sr. Silvela teme á la crisis
chica, pero tendrá que hacerla por motivos
de orden interior de su partido. Y es lo por
del caso, que el descontento no ha de apia-
carse con la renovación ministerial; por el
contrario, después de ella quedará más en-
cendido.

Porque los conservadores, á quienes he-
mos oído decir algunas veces que no hay
cohesión entre los liberales, viven en la más
perfecta desarmonía. Todos los ministeriales
vapulean mutuamente á la sordina, y menudean
con tal priesa los golpes, que no se dan
punto de reposo. Pidal contra Silvela; éste
contra aquél; contra los dos Villaverde, y to-
dos juntos contra el país, que es lo más amara-
go del caso. Porque nadie ve por ninguna
parte que los ministros se aperoiban para los
nuevos presupuestos, que debieran presen-
tarse en Mayo, y en cambio se advierte os-
tensiblemente que el Gobierno está dispues-
to á burlarse de la ley que él mismo pre-
sentó.

Porque si los consejeros de la Corona hu-
bieran de cumplir con el precepto legal de
abrir las Cortes en Mayo para presentar los
nuevos presupuestos sobre la base de la reor-
ganización de servicios, seguramente que a
estas horas se traslucirían sus afanes y sus
trabajos con el fin de realizar la tarea ma-
gna que les está encomendada.

En vez de esto, el ministro de Hacienda
se dispone á viajar; otros se preparan para
ceder sus respectivos puestos á favorecidos
nuevos, y todo respira en la casa de los go-
bernantes paz, sosiego y tranquilidad.

Como tiene traza de burla esta disposición
del ministerio, mucho nos tememos que el
sosiego del ministerio dure poco.

Gracia á que, por compensación, el mini-

terio mismo dura á menos que su tranquili-
dad.

Ayuntamiento

Anteayer celebró sesión el Excmo. Ayun-
tamiento.

Presidió D. Zoilo Martínez y asistieron
los concejales señores Pórcel, Maa, Pérez y
el Sr. Martínez Torrejón Total cinco.

Dada por el señor secretario lectura del ac-
ta anterior, fué aprobada, pidiendo el señor
Pórcel se adicionara su estenso escrito rela-
cionado con el pleito del Ensanche.

El señor presidente dijo que se publicará
íntegro en el Boletín municipal conformán-
dose con dicha manifestación el concejal te-
tuquista.

Aseguida dióse lectura de una instancia
que firma D. Ernesto Noguera, solicitando
permiso para colocar como en años anterio-
res algunas casetas de madera en el paseo
de Mendez Núñez. Se acordó pase á la comi-
sión de ornato para su informe.

Se acuerda publicar el extracto de sesio-
nes correspondiente al mes actual.

Se aprueba también un expediente de lac-
tancia, en una solicitud firmada por D. An-
tonio María Martínez.

El presidente accionó al despacho ordina-
rio una razonada solicitud de los comercian-
tes que tienen sus establecimientos en la ca-
lle Mayor, los cuales ruegan al Excmo. Ayun-
tamiento que se quiten las aceras de dicha
calle para convertirla en salón, procediendo
al arreglo de dicha vía á la mayor brevedad
posible á fin de que dicha mejora se realice
antes de que nos visiten los forasteros y á fin
de que esté terminada para el próximo mes
de Agosto.

Terminado el despacho ordinario, el señor
Pórcel hizo algunas manifestaciones relacio-
nadas con la paralización de unas obras que
se están realizando en la partida de Verde
gás y la detención del propietario que las
realiza, interviendo en este asunto los se-
ñores Torrejón y Arnez, hablando este últi-
mo con la autorización del Ayuntamiento.

Y como no habían más asuntos que tra-
tar, el señor presidente levantó la sesión:
eran las siete y cuarto.

La Cámara de Comercio de Alicante

Con motivo de la cuestión surgida entre
los exportadores de vinos y la investigación
de Hacienda de esta provincia, la Cámara de
Comercio ha elevado una exposición acerca
del asunto al ministro de Hacienda, que sen-
timos no poder transcribir por su extensión
y la escasez de espacio de que disponemos.

Es el citado documento, muy bien escrito,
una enérgica catilinaria contra los procedi-
mientos empleados por el fisco en sus inves-
tigaciones; una protesta, si correctísima en
la forma, severa en el fondo contra los abu-
sos de los investigadores de Hacienda, que
barrenando los reglamentos y las leyes por
interpretarlas á su antojo, vienen á causar
verdaderas perturbaciones.

En dicho documento se hace presente al
ministro cómo sus dependientes equiparan á
los criadores y embocadores de vinos con los
comerciantes, obligándoles á que paguen por
distinta tarifa de la designada y sin perjuicio
de declararlos defraudadores los envuelven
en la inmensa é inextricable tela de araña de
los expedientes con su cortejo de multas, mo-
lestias judiciales, etc.

La Cámara termina su exposición pi-
diendo:

1.º Que se detenga todo el expedienteo
iniciado contra los exportadores de vinos y
demás industriales de esta plaza, suspen-
diendo el cobro de multas y diferencias de
cuentas ya impuestas.

2.º Que se fije claramente, y por medio de
una nueva redacción ó de notas aclaratorias,

el sentido exacto de los artículos de la tarifa
de la contribución industrial que conviene á
los criadores de vino, y

3.º Que se dicte una disposición de carác-
ter general, con el fin de evitar que en cada
pueblo rija como ahora un criterio distinto
sobre la materia.

En el Transvaal

Sigue la prensa comentando la importan-
cia que ha tenido el combate de Bushankop.
Es opinión general de que el éxito al final de
la campaña será de los boers si apelan á ese
sistema de sorpresas y guerrillas.

La brillante retirada hecha por el general
Ollivier salvando el numeroso convoy que
custodiaba, burlando á las columnas que sa-
lieron para coparle, ha desconcertado á los
ingleses.

La guerra, pues, sigue dura y encarnizada.
Los boers, repuestos del desconcierto que en
ellos produjo el plan de ataque de Roberts,
se preparan á hacer pagar caras las ventajas
que en un principio obtuvo el generalísimo.

Las noticias recibidas últimamente del tea-
tro de operaciones son los siguientes:

—Los boers han llegado á once kilómetros
de Ladysmith.

—El movimiento de los boers prueba la
grande cohesión que existe entre las fuerzas
al Norte del Orange.

El general Gatacre salió de Springfontein
para esta ciudad.

—Se desmiente que el general French des-
truyera un comando en Ladibrand.

—Desde el domingo no se ha librado nin-
gún combate entre ingleses y boers.

—En la emboscada de Bushankop, los
boers se encontraban escondidos en las altas
hierbas.

NOTAS Y NOTITAS

Leemos en *El Correo*:

"En el tren correo de ayer salió para Ma-
drid el diputado á Cortes D. Juan Poveda y
García."

Fueron á despedirle á la estación sus ami-
gos particulares y políticos, entre los que se
encontraban caracterizados tetuanistas y una
comisión de la Cámara de Comercio, con su
presidente D. Carlos Faes.

Nos ha sorprendido que una comisión de
la Cámara de Comercio de Alicante fuese á
la estación á despedir al diputado por Luce-
na D. Juan Poveda García, con el presidente
de la Cámara nada menos: D. Carlos Faes.
¿Es esto un acto político? Dígame y hablare-
mos. ¿No lo es? Cuando el comercio nombró
esa comisión para ir á despedir al tetuanista
Sr. Poveda?

Las diversas personalidades del comercio
se habían prometido guardar unión entre se
al constituir la Cámara, y respetar las idea-
políticas de los asociados, y esta promesa ha-
bía parecido sincera durante mucho tiempo,
pero como ahora se deduce que la Cámara
realiza un acto político, bien merece la pena
de que se diga, si cada fracción de la misma
se manifiesta propensa á proseguir su rumbo
particular.

Además, hay otra cosa aquí que conviene
examinar.

Ya hemos visto en los debates sobre el
pleito del ensanche cómo los concejales del
comercio, en la sesión de 30 del pasado mes
de Marzo, votan la proposición exigiendo
responsabilidad á D. Juan Poveda, por la ma-
la dirección del pleito, que cuesta al pueblo
de Alicante un dineral. Esas dignas personas
no comprendemos cómo hayan podido ir á la
estación á despedir al Sr. Poveda, ni autori-
zar á nadie en su nombre para que lo hicie-
sen, precisamente cuando se le ha querido
dar un carácter determinado á la manifesta-
ción de despedida.

A nuestro juicio la cosa vale la pena de que se ponga en claro. No puede pasar desapercibida la actitud del presidente de la Cámara D. Carlos Faes, hermano político del concejal tetuanista Sr. Pórcel, por lo cual hay necesidad de que el público sepa lo que todo ello significa.

Veremos si hay quien tiene la franqueza de despejar la incógnita.

De telegrafos

Por uno de los artículos del reglamento nuevo del Timbre para la expedición de telegramas, se establecen dos clases de hojas de impresos timbrados una con el timbre de una peseta, correspondiente a la tasa mínima del telegrama nacional, y la otra, de 50 céntimos de peseta, para los telegramas que no salgan de los límites de una provincia, sin perjuicio de completar, en su caso, el mayor precio ó tasa con los timbres móviles de comunicaciones que sean necesarios, los cuales inutilizarán, como se dispone en el artículo 4.º de este reglamento.

Estas hojas llevarán además el timbre móvil de 5 céntimos de peseta, a que se refiere el artículo 51 de la ley.

Las hojas timbradas que se inutilicen al escribir el telegrama se entregarán en las expendedorías, previa abono de 5 céntimos por cada hoja, con tal que no tengan señal alguna de haber surtido efecto.

Dijo que la funestísima obra económica del gobierno acabaría por fomentar de nuevo la emigración.

Y así está sucediendo, Nos dicen que otra vez son muchas las personas que en Alicante y pueblos de esta provincia escriben solicitando pasaje para las repúblicas hispano-americanas.

Ya que temen que la crisis económica sea mayor y la vida se haga aquí imposible.

¿Cómo se regeneran los pueblos? Respuesta:

Una comisión de cofrades de la hermandad conocida vulgarmente por la de «La Borriqueta» ha visitado al arzobispo para interesarle que la palma que el prelado lleva en la procesión de las Palmas el Domingo de Ramos, la luzca después San Juan que figura en el pasa de dicha cofradía. El señor Spinola, en atención á que esa costumbre es tradicional, accedió gustoso al deseo de los visitantes.

Ya se ha publicado la *interview* del señor Tato con los Sres. Poveda y Pórcel.

¿Y qué? Nada, que han hablado un rato esos señores, y después *El Noticiero* todavía no tiene juicio formado sobre el pleito del Ensauche. ¡Claro! ¿Cómo ha de tener tiempo para estudiar el asunto? Hace algunos meses que la prensa se ocupa en él, la sesión del 30 Marzo se dedicó casi en totalidad á tratar de pleito del Ensauche, hablaron los señores barón de Petrés, Pórcel, Guardiola Ortíz y Martínez Torrejón. Pero, lo que dirá *El Noticiero*: «no me conviene enterarme». Y se vá á conferenciar su redactor jefe Sr. Tato con los Sres. Poveda y Pórcel el 6 de Abril, dejando para más tarde emitir juicio propio sobre el particular.

¡Malditas sean las prisas! Dice *La Regeneración* hablando de esa *interview*:

«Veremos lo que resulta de la *interview*. Alguna nueva genialidad. Pero es el *Tato* quien sale á la plaza con traje de luces? Puede que lo mate recibiendo. O que le mate, si se adorna mucho.»

«Pero esta vez *El Noticiero* ha pecado de distraído, y pasamos a hacerle resaltar la distracción.

Dio en una parte que espera que el asunto del Ensauche lo fallen los tribunales de Justicia para formar juicio, y en otra, conocer el juicio, de los Sres. Poveda y Pórcel, *interview* dos, para que el cacareado asunto que nos ocupa, sea robustecido por la información más amplia, á fin de que resulte más clara la luz.

Nosotros somos de opinión, que después de la *interview* resultará más evidente el embrollo, porque de lo que se trata ya, y *El Noticiero* (perdónenos la sospecha) es el periódico abonado para ello, es de remover las cosas claras, para enturbiarlas.

Pero contra este propósito, estamos ya todos prevenidos y no han de valerle al periódico de las *interviews* sus mogaterías.

A *El Noticiero* le han conocido.

Costa y Paraíso

Costa y Paraíso niegan que existan entre ellos las discrepancias de criterio que se les ha atribuido.

A fines del presente mes volverá á reunirse el directorio de la Unión Nacional.

Concurso

La Revista *España* abre un concurso para premiar con 3 000 pesetas la mejor Memoria sobre el estado moral, intelectual y material de nuestra patria en 1903, y orientación necesaria para que nuestro país se coloque en esos tres órdenes á la altura de los pueblos más adelantados del mundo. En el último número de dicha revista—oficina: Plaza de Oriente, 7, principal—se da á conocer las bases del concurso, el cual se cerrará el 31 de Agosto próximo. Si no hubiera Memoria merecedora del premio de 3 000 pesetas, podrán ser recompensados con un premio de 2 000, con premios de 1.000 ó de 500, los trabajos que designase el Jurado, cuyo fallo será inapelable.

RÁPIDA

OBRAS SON AMORES

Los estancos, esas expendedorías de tabacos y cigarrillos más ó menos auténticos con que gradualmente se envenenan la existencia los incautos fumadores, me inspiraron el otro día lástima y envidia al propio tiempo; lástima, porque su clausura estaba decretada desde el momento en que se pusiera en vigor el nuevo impuesto sobre el tabaco, lo cual me pareció una temeridad, dada la situación excesivamente precaria por que atravesamos, ya que no fuera suficiente para llevar á la bancarrota á esa formidable compañía, nuestra viril protesta ante abuso tan inusitado por reto tan patente lanzado sobre la mayoría de los fumadores que constituyen el pueblo español.

Envidia me produjeron esas mismas expendedorías durante el interregno que medió en la última decena del pasado Marzo, al contemplar el inhumano hormigueo humano que continuamente invadía todos los estancos agotando las existencias, llevándose el tabaco hasta con «puertas», en el paroxismo del entusiasmo hubo fumador que cargó hasta con las *colillas* que reservaba un expendedor para rellenar las cajetillas averiadas; hubo *maritornes* que andaba desolada buscando en todos los estancos tabaco para su señor, con grave perjuicio para la comida de aquel día, y ejemplos de esta índole pudiera citar un sinnúmero de ellos. En virtud de estos antecedentes, fácil se saca la consecuencia de los beneficios que habrán sido grandiosos para la tabacalera, pero estos beneficios, confieso que me parecieron el prólogo de un acontecimiento que causaría resonancia; vi en aquel afán de acaparar tabaco, una decisión estudiada de no ser explotados en virtud de los nuevos impuestos y por consiguiente dejar de fumar desde 1.º de Abril en que sufriera aumento el precio y de este modo labrar el descalabro de la arrendataria, hasta que transigiese y dejase los precios normales puesto que hartos beneficios le reporta; pero mi desengaño no ha tenido límites; el impuesto sobre el tabaco se paga y se abonará á ciencia y paciencia de todos y con gran satisfacción de la arrendataria, á quien ha venido de perlas este impuesto, pues lo que le reporta no pocos beneficios...

Dichoso país el mío, ni las vicisitudes, ni los fracasos, ni las gabelas que sobre él pesan, ni su próxima ruina, en fin, han podido conseguir extirpar sus inveterado vicios y costumbres; pueden estar tranquilos los de la compañía arrendataria de tabacos y los que de ella dependen. ¡Obras son amores! no pejará esta empresa porque todo ha quedado reducido á agotar las antiguas y reinventencias con que contaban, á consumir todos los cigarrillos y todas las boticas y droguitas, y á haberse impuesto muchos nuevos el sacrificio de no comprar tabaco durante algunos días, no por *decepción al santo*, sino con grave perjuicio de los amigos á quienes continuamente andan *sableando*.

¡Ojalá que país el mío!..

F. Rodríguez

Un hombre célebre

—¡Ah, la gloria!—exclamó uno de los convulsos, mirando al techo de la habitación

donde nos hallábamos congregados varios amigos.

Y la mayoría repitió á coro: —¡Ah, sí, la gloria! —¡Bah!—dijo el ilustre dramaturgo Filiberto Des Ursins—hablan ustedes de lo que no conocen. Desde lejos todo es hermoso, pero desde cerca no hay más que desencanto en todas partes.

Los jóvenes que escuchaban al insigne escritor negaban con el gesto sus afirmaciones. —Los aseguro á ustedes—añadió el gran autor—que la gloria es á veces una carga muy pesada que trae consigo graves disgustos. Y en cuanto á las mujeres...

—¡Oh, las mujeres!—exclamaron á un tiempo los jóvenes que oían extasiados á Des Ursins.

—Las glorias y las mujeres no van siempre juntas. Las mujeres no nos aman por nosotros mismos. No aman más que al hombre iustre con quien estamos identificados. La gloria, ó sea me ustedes, es una impedimento que causa más decepciones que alegrías. La sé por experiencia, amigos míos. Precisamente á últimos de Mayo...

Des Ursins se detuvo como dominado por un recuerdo triste.

—¡Venga la aventura!—gritaron todos.

II

Des Ursins, á quien le gustaba perorar en público, prosiguió en estos términos:

—Hé á aquí. Pero no me interrumpian ustedes, si no quieren que corte la comunicación. A fines de Mayo último me hallaba yo un viernes en la Exposición de pinturas contemplando los cuadros de mis amigos.

La concurrencia era escasa, pues apenas llegaba á docientos el número de los concurrentes. Iba á retirarme, cuando de pronto noté que me miraba una mujer desde lejos una mujer muy hermosa, vestida con una elegancia verdaderamente extraordinaria. No tengo que ocultar á nadie mi edad, porque está consignada en el Larousse. Si señores; he cumplido cuarenta y ocho años, y declaro solemnemente que no cumpliré nunca los cincuenta.

A pesar de mi edad, me erguí cuanto pude y me puse á contemplar un paisaje, sin dejar de mirar de reojo á la mujer á que me refería. Después me iba acercando á ella de cuadro en cuadro, hasta que por fin nos encontramos ante una naturaleza muerta. Era en realidad una criatura encantadora, una belleza admirablemente excepcional.

Quise buscar una frase ingeniosa para entablar conversación; pero me quedé hecho un estúpido, y lo único que pude decir fue:

—¡Es usted una mujer muy hermosa!

La desconocida se sonrió y me dió la siguiente contestación:

—No estoy acostumbrada á que me digan eso en público, y preferiría que me lo dijera asada en mi casa.

—Con mucho gusto, y si usted me lo permite...

—Vivo en la calle tal, número tantos. Dentro de dos horas estaré en casa, donde le esperaré á usted. Hasta luego.

La desconocida volvió á sonreírse y se alejó precipitadamente.

III

Como ya no trataba yo más que de matar el tiempo, seguí contemplando los cuadros de la Exposición.

Dos horas pasan muy pronto para un condenado á muerte; pero son interminables para un individuo que no tiene nada que hacer y que espera con impaciencia el momento de una cita amorosa.

Al fin dieron las seis. Saí de la Exposición tomé un carruaje y me hice llevar al sitio indicado por mi desconocida. Pero durante el trayecto recordé que tenía las señas de la casa, pero que desconocía el nombre de aquella criatura. No tuve tiempo de meditar, porque en aquel momento el coche se detuvo ante un hotel particular de muy buena apariencia, precedido de un hermoso jardín. Leomé con nerviosa mano y se presentó á abrir un lacayo, el cual se inclinó sin decir una palabra y me acompañó á una sala del piso bajo, artística y lujosamente amueblada.

IV

Al cabo de un rato se abrió una puerta y se presentó en el umbral un caballero, el cual se puso á contemplarme sin decirme una palabra.

Confieso que estaba aterrado, sin poder prever el término de aquella aventura.

Después de un silencioso exámen, exclamó el caballero adelantando el paso:

—¡Sí, es él! ¡Eres tú, mi querido Des Ursins! Temía que mi mujer se hubiese equivocado. ¿Pero no me reconoces?..

Creí que iba á volverme loco y no supe qué contestar.

Por fortuna, entró inmediatamente mi deconocida, la cual me dijo:

—Dispense usted, caballero, la comedia que he representado. Soy Julia Dambieuse, esposa de su antiguo condiscípulo, aquí presente. Naturalmente, estamos enterados de los ruidosos éxitos que ha obtenido usted en el teatro, y á los cuales hemos contribuido muchas veces con nuestro aplauso.

—Muchas gracias, señora.

—Y Luciano me decía con frecuencia: ¿Cuánto me gustaría verle y abrazarle! Pero si fuese en su busca, pensaría tal vez que su gloria es lo único que me atrae. Hoy, en la Exposición le he conocido á usted por haber visto sus fotografías en los escaparates de varias tiendas y me he tomado la libertad de hacer todo lo posible para que viese usted á ver á mi marido.

Todos los medios son buenos cuando producen el resultado apetecido.

Julia Dambieuse me tendió la mano y se puso á imitar en el acto á su mujer.

Como era natural, me eché á reír, única cosa que podía yo hacer en aquel momento. Me convidaron á comer y acepté gustoso la invitación.

Desde entonces les visito de cuando en cuando, y soy su amigo queridísimo, su gran hombre.

¡Crean ustedes que á veces no sirve de nada el ser un autor célebre!

V

Los jóvenes que escuchaban á Des Ursins se rieron con estrépito, y uno de ellos preguntó al gran dramaturgo:

—¿Y no se vengó usted después de la farsa de Julia?

—No—contestó con amargura Filiberto. —Julia Dambieuse no hizo maldito el caso de mí, y por tanto, no tuve más remedio que respetar la paz doméstica de mi antiguo amigo y condiscípulo.

Mauricio Montequi.

CORREO DE MADRID

6 Abril 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

—Alicante. Muy señor mío: Hoy ha tenido conferencia Silvela con los embajadores de Francia y Alemania.

Atribúyese á asuntos relacionados con la cuestión de Marruecos.

Se ha decretado la busca y captura del conocido bolsista Araoz, que ha dejado un descubierto importante.

Parece que han quebrado otros bolsistas. Los telegramas particulares recibidos de la Gomera anuncian la salida de los anarquistas que allí cumplían condena para los puntos donde han de cumplir la pena de destierro.

Dato instruirá expediente á los carteros para descubrir los cómplices de encubrimiento por las estafas hechas por el sistema de «cortio».

También se dirigirá Dato al ministro de Gracia y Justicia para se que vigilen los penados, á fin de evitar que organicen tíños.

Parece que no se realizará tan pronto como se anunciaba el empréstito de consolidación de las deudas.

Dícese que en él no entrará el exterior, pues siendo de ciento treinta millones, sólo caben las aduanas y los pagarés.

El Corresponsal.

Varias noticias

PLAZA DE TOROS

Ayer se repartieron con profusión caprichosos prospectos, forma periódico, anunciando la función para esta tarde en la Plaza de Toros, beneficio de los originales y simpáticos clowns Sres. Navarrete, Capraui y Agustín. Esta tarde prometen hacer un derroche de chistes de su abundante repertorio.

Tomarán parte en este espectáculo, además de los beneficiados, la sin rival funámbula y simpática artista Srta. Elvira Agustini, la notable familia Barnabe, el artista en miniatura. —Debut.—Delmil Venus, ejecutando arriesgados ejercicios por todos los artistas de la compañía, entre los que figura la Sra. Modesta, célebre por sus fuerzas hercúleas y de mandíbula.

Con tan escogido y variado programa, le auguramos un lleno.

Precio de entrada, un real.

Dentro de breve plazo contraerá matrimonio nuestro amigo D. Francisco Alberola Canterac, con la señorita doña Mercedes Herrero, residente en Granada.

Mil placeres por adelantado.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.— Depósito de vidrios planos.

Se encuentra gravemente enfermo D. Francisco Blasco.
Celebraremos el restablecimiento de nuestro amigo.

Con motivo de la festividad del Viernes Santo, se propondrá a S. M. el indulto de cinco reos de muerte.

SALON EXPRESS

Los domingos y días festivos, con objeto de que el público de los barrios extremos de la población pueda asistir a dos combinaciones diferentes de cuadros animados, tendrán lugar las sesiones del «Salón Express» con dos programas distintos, que alternarán sucesivamente en todas las sesiones de la noche, presentándose a la vez en cada una de ellas, diferentes cuadros fijos perfectamente iluminados.

Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto, el cual ejecutará el siguiente programa:

- Primera parte
- Poeta y Aldeano. Sinfonía.—Suppé.
 - Duo de la zarzuela La Revoltosa.—Chapi.
 - Preludio de La campana Milagrosa.—Marques.
- Segunda parte
- Final segundo de la ópera Poliuto.—Donizetti.
 - Cuarteto de La Tempestad.—Chapi.
 - Pres de toi, Walses.—Waltteuffel.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontraréis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Dentro de breves días será botada al mar convenientemente reparada, la bonita canoa «Gravina», propiedad del Club de Regatas de esta capital.

Con este motivo es posible se organice una esta íntima a la que asistirán las familias de los socios de aquella importante ciudad.

Se halla vacante la plaza de fiscal municipal de Alicante, por dimisión del que la desempeñaba.

En el plazo de diez días, a contar desde ayer pueden solicitarla los que se crean con derecho a ella, siendo preferidos los excedentes de la carrera judicial y fiscal de Ultramar.

Farmacia de Aznar

Sagasta 26

Se recibe todos los meses vacuna del Instituto Félix et Fluck Laussanne (Suiza).—Tubo una peseta.

«VIDA NUEVA»

El batallador periódico que tan sólido crédito logró, ha dejado de publicarse.

«Vida Nueva» ha muerto víctima de la inabarcable persecución de que fué objeto en estos últimos tiempos por parte del gobierno, al que no convenían los razonados ataques del popular semanario.

Ha recaído en su enfermedad nuestro amigo D. Emilio Pobil.

Deseamos su restablecimiento.

Hoy torrearán en Madrid toros de Bañuelos los espadas «Machaquito» y «Lagartijo».

Se encuentra en Alicante, D. José Montaner, comandante que fué del cañonero «Eulalia», que durante mucho tiempo estuvo de estación naval en nuestro puerto.

Le han sido concedidos seis meses de excedencia al médico del manicomio de Elda don José Sánchez Santana.

NUEVOS SELLOS

El gobierno anuncia que para el servicio de correos con la costa occidental de Marruecos se establecerá un sello especial de diez céntimos de peseta, que llevará además la inscripción «España correos de Marruecos».

Se calculan en muchos miles las personas que han dejado de fumar con motivo de la subida del tabaco.
—Conque el ejemplo se propague se obtendrá la mejor y más enérgica protesta.

MOLISMINI

Infalibrequita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava, Alicante.

Pianos, armoniums y música

Pianos-manubrios, Instrumental

Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17. — ALICANTE.

A los inteligentes

COGNAC PRUNIER

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Espiá Lamiguere.—Alicante.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que

EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Yves Conseil, Alphonse Conseil, Moka, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

CAFÉ SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Carncolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte

Espectáculos.

SALON EXPRESS.—Función para esta noche desde las siete en adelante, en este salón instalado en la plaza del Teatro, por el Cineograph, Stereopticon y Fonógrafo combinados.

Entrada general 20 céntimos.

LUTIMA HORA

Madrid 7 (7'25 n.)

Municipio Buenos Aires acordado espléndido regalo Regente dar una plaza nombre España.—Parlamento Holandés aprobado convenio arancelario España.—Situación Roberts Buller insostenible té-mese gran movimiento ofensivo boers.

Bolsa—73'00-30'10.

Madrid 7 (8 n.)

Los despachos oficiales recibidos en War Office confirman que los boers han aprisionado a 500 ingleses de infantería y caballería en Reedesburg.—El gobierno ha dado instrucciones de gran rigor a las autoridades de provincias contra las alteraciones de orden que puedan producirse por la resistencia al pago de los impuestos a consecuencia del manifiesto de la «Unión Nacional».

El gobernador civil de Barcelona, señor Sanz Escartín, regresa hoy a aquella capital.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

—¿No le conocíais antes?

—Jamás. Nos vimos en el portal de la casa de Brazo Rojo.

—¡Patrona! Otra botella de lo bueno—dijo Tomás Seyton.

Sarah y él apenas habían tocado el vino, pues tenían los vasos llenos; más la tía Pelona, sin duda para hacer los honores de su taberna, había vaciado distintas veces el suyo.

—Nos serviréis en la mesa del señor, si no lo lleva a mal—añadió Seyton dirigiéndose con Sarah a donde estaba el Churiador, que, atónito y alegre al verse tratar de un modo para él tan extraño, miraba sin pestañear a los dos desconocidos.

El maestro de Escuela y la Lechuza seguían hablando en voz baja de sus proyectos siniestros.

Servida la botella, continuaron la sesión Sarah y su hermano, en compañía del Churiador y la tabernera, que había creído innecesaria una segunda invitación.

—¿Conque habéis encontrado al amigo Rodolfo, en el portal de Brazo Rojo?—dijo Tomás Seyton.

—Sí—respondió el Churiador vaciando el vaso.

—¡Vaya un nombre raro ese de Brazo Rojo! ¿Quién es Bazo Rojo?

—Un contrabandista—dijo con indiferencia el Churiador; y luego añadió:—¿Qué vino tan asombroso, tía Pelona!

—Por eso no debéis permitir que bostece el vaso, camarada—repuso Seyton llenándose otra vez.

—A vuestra salud y a la de nuestro amiguito que no parece sino que... en fin, adelante... Si mi tío fuera hembra, sería mi tía, como dice el refrán... Vaya, que sois ladino, ¿eh?... Ya caigo en la cuenta.

Las mejillas de Sarah se colorearon. Su hermano continuó:

—No he entendido bien lo que me habéis dicho de ese Brazo Rojo. ¿Salía de su casa Rodolfo?

—No.

—Y ¿sabéis si tenía que hacer algo ese hombre con Rodolfo?—preguntó Sarah.

—Por mí abuelo, señor... ó señora... ó comagustéis... que nada sé. Me estaba chanceando con la Guillabaora, y aun me parece que tenía gana de zurrarla; se metió en el portal de la casa de Brazo Rojo y la seguí... la noche estaba como boca de lobo... en lugar de coger a la Guillabaora me cogió a mí el camarada Rodolfo y me sacudió el polvo lindamente... Sí... sobre todo los puñetazos de despedida... ¡Cáspita, qué bordados!

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

R. GINER
Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation à Vapours (ex-lignes Grosse.)
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Florinoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Taudonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maurel et Prom.
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ
DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oficio de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos
MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS
GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de sánchezería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos
DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.00
Primas y reservas		44.028.64
Total		56.028.64

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, las Rentas de educación, Rentas vitalicias, capitales diferidos ó primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA FIGUEROA, Méndez Nájera, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

Tiene un brazo de hierro... Pero, con algunas lecciones que me dé, también saldré maestro en el arte.
—¿Qué clase de hombre es Brazo Rojo? ¿En qué negocios se mete?—preguntó Tomás.
—¿Quién? ¿Brazo Rojo? Vende todo lo que no se puede vender, y hace todo lo que no se puede hacer. Ese es su comercio. ¿Verdad, tía Petimón?
—¡Oh, sí! La sueva en que él se meta, ya tendrá más salidas que una—dijo la tía Bernera.—También es dueño de una casa en la calle del Tom.
—¿Buena tuguirio por cierto... Pero adelante: ¿quién Dios se la dé... añadió temiendo haber dicho demasiado.
—¿Qué señas tiene la casa de Brazo Rojo en esta calle?—preguntó Seyton al Churiador.
—Número 13.
—Puede ser que algo averigüen allí; mañana enviaré á Carlos—murmuró Seyton al oído de su hermano.
—¿Puesto que conocéis al señor Rodolfo—dijo el Churiador,—podéis alabaros de tener un amigo valiente, un buen muchacho. Si el carbonero no hubiera entrado á tiempo, se hubiera roto la jeta, con el Maestro de Escuela, que está allá en el rincón con la Lechuza. ¡Hayos! No sé cómo no la mate al ser de rme lo que hizo á la Guillabara.

mos á la Chillona, nos la hemos de llevar ¿verdad? Me parece que la tengo en las uñas. Ya le nntaremos el hocico con vitriolo para que no ande tan soberbia con su linda cara.
—Tanto me vas prendando, que al fin y al cabo he de casarme contigo—dijo el Maestro de Escuela.—En valor y destreza no hay quien te ponga el pie delante. Te conocí del todo la noche del bollero, y dije para mi colete: «Esta mujer es capaz de trabajar mejor que un hombre.»
—Por cierto que sí, palomito; si el Esqueleto tuviese una mujer como yo, no le hubieran cogido el puñal en la garganta del muerto.
—Buena china te tocó; no saldrá de la cárcel hasta que vaya á la horca. Un bulto menos y un o'aro más.
—¿Qué hablan aquellos dos?—dijo Sarah, que había oído involuntariamente las últimas palabras del Maestro de Escuela y la Lechuza; y luego añadió, señalando al Churiador.—Acaso sabremos algo de Rodolfo preguntando á aquel hombre.
—Vamos á ver—dijo Seyton; y, dirigiéndose al Churiador, añadió: Buenas noches, camarada. Debíamos hablar aquí un amigo con quien habéis cenado; y, puesto que le conocéis, ¿podrías decirnos adónde ha ido?
—Demasiado lo concoco: hace dos horas que me santiguó por causa de la Guillabara.

A los viajeros

Ferrocarriles.
Línea de Madrid: TREN CORTO para Almona, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'00 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— COBRE, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.
Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— COBRE, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.
Correos.
Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y dos de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.
Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.
Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.
Reclamaciones.—De 8'30 á 10'00 de mañana.
Diligencias.
De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9'00 mañana.
Id. de la Marina; salida, 1'50 tarde, regreso 9'00 mañana.